
参加いただきました皆様、お忙しい中誠にありがとうございました。

3会場（財部・大隅・末吉　各中央公民館）にて
全会場で27人（前回38人）参加がありました。

令和元年10月26日土　午前10時30分～ 12時00分

Q議会報告会に参加して
よかったと思いますか。

▪たいへんよかった
▪よかった
▪普通
▪よくない
▪たいへんよくない
▪無回答

Qよかった点はどういうところで
すか。

▪議会の活動内容が理解できた
▪委員会の活動内容が理解できた
▪議会（議員）が身近に感じられた
▪質問、意見を言う場があった
▪その他
▪無回答

【意見】
◦現在の動向が理解できて良かった。
◦機会があれば次回も参加したい。
◦質問や意見を発言される方がいらっしゃると知った。
◦丁寧に答えていただけた。
◦出席者の数など見たとき、会場のあり方、くるま座式のほう

がいいのでは。
◦人数が大変少なかったことに残念さも感じますが、色んな意

見が聞けたのでよかった。

【意見】
◦自分が言いたい事、意見がのべられたので良かっ

た。
◦普段着の会話ができて親しみがもてた。
◦議会と執行部は車の両輪であってほしい。
◦事前質問書での回答書があったこと。
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《参加者の意見》
◎早く本庁方式。支所は生活関連・産
業振興・災害対策に対応できればい
い。
◎アンケート調査の回答が30％しかな
い中で、市役所の再編成を実行する
のか。
◎アンケート調査の内容が非常に難し
く理解できない。分かり易い内容に
して欲しい。
◎じっくり腰を据えて市民に丁寧に説
明し、お互い納得できるものにして
から進めるべき。
◎人口が減っている中で、教委、農委
などが分散しているのは無駄で、本
庁方式を進めないと合併した意味が
ない。 議員と語ろう会の様子

今回は、テーマ『市役所再編について』
市民との意見交換会をはじめて実施しました。
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曽於市議会では定例会の様子をインターネットによる
ライブ中継や録画放送を行っています。
曽於市ホームページより『議会映像配信』をクリックしてください。
※アドレス https://www.city.soo.kagoshima.jp/ 曽於市ホームページ➡

行政視察
受け入れ

10月29日 日置市議会 タブレット導入
11月 1 日 静岡県島田市議会 たからべ森の学校
11月 5 日 山梨県富士吉田市議会 タブレット導入
11月18日 大分県竹田市議会 タブレット導入
11月21日 北海道北見市議会 たからべ森の学校　道の駅すえよし
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☆本紙では、主な事柄を抜粋して掲載しています。

Q今後、どういう内容を希望しま
すか。

▪議会の活動内容
▪委員会の活動内容
▪各地区に直結した問題
▪議決賛否結果
▪その他
▪無回答

Q何でもご意見をお聞かせくださ
い。

【意見】
◦『議員と語ろう会』のPR不足では。出席者が少

ない。
◦年開催回数を増やしていただけたら有難い。市

民と議会の信頼関係が深まる。

Qよくなかった点はどういうところ
ですか。

▪議会の活動内容が理解できなかった
▪委員会の活動内容が理解できなかった
▪議会（議員）の活動内容が理解できなかった
▪時間が長かった
▪時間が短かった
▪その他
▪無回答

【意見】
◦参加者が少ない。工夫が必要。難しい問題で

もあるがさらに検討してもらいたい。何でも
個人の議員に質問できるようにするのも一案
か。

◦大隅会場は地元議員の出席が 1 人であった。
少なくとも２人以上を望む。。

◦事前質問書の件を知らなかったことで、6/26
採択された「手話言語条例」のことで意見を
のべるタイミングがなく、10 分前に終了して
しまったこと。

【意見】
◦各委員会の報告は具体的にしてほしい。
◦各自治会代表172人の出席も考えて下さい。
◦行政チェック機能を充実されますよう
◦市民目線で市民にわかりやすく、公正な報告を希

望します。
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貴重なご意見ありがと
うございました。今後
の議会活動に活かして
まいります。
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